NO IV.-NUMERO 925

DIARIO REGIONAL DE LA MANANA DE INFORMACION GENERAL

Viernes, 8 de Octubre de 1937

EL FRENTE

Se han ocupado los Castillones, Berremendi, los Porrones de Moneo y la parte norte de la Sierra de los Tornos

En el sector de Peñarroya se ocuparon Membrillejo, Cerro del Madroñal, Cerro Majano y otras posiciones

Cuartel General del Generalisimo

Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte ho. ras del día 7 de Octubre de 1937.

EJERCITO DEL NORTE Frente de Asturias. -- En el sector oriental se han riscrazado los contraataques del enemigo a las posiciones últimamente ocupadas, causándole numbrosas bajas.

El tiempo tiende a mejorar. En el sector occidental sin novedades dignas de men-

Frente de León. -- Nuestras fuerzas han sido contraatacadas en Monte Pinao y Loma Ajo y no sólo han rechazado al enemigo causándole grandes pérdidas, sino que pasando a la ofensiva han logrado ocupar la base de partida del enemigo en Los Castillejos cogiendo veintidós muertos con armamento, entre ellos dos oficiales. Se ha ocupado, también, la parte Norte de la Sierra de Los Tornos, se ha rebasado Pendones y se ha conseguido conquistar, brillantemente, el macizo de Berremendi y Los Porrones de Moneo.

EJERCITO DEL CENTRO

Frentes de Madrid, Avila, Somosierra y Soria. -- Ti-

Fante de Aragón. -- En el sector de Sabiñanigo han progresado, hoy, nuestras tropas y han llevado a cabo un reconocimiento haciendo varios prisioneros y recogiendo cuatro ametralladoras, diez fusiles y cinco mulos con

Se han presentado en nuestras filas, en este sector, veintitrés milicianos con armamento. EJERCITO DEL SUR

En el sector de Peñarroya se ha efectuado una impor tante rectificación a vanguardia de nuestra línea avanzada upándose Membrillejo, Cerro del Madroñal, Cerro Majano y otras posiciones del enemigo, frente a Granja de Torrehermosa, después de vencer la resistencia que opuso a nuestras tropas, que le han hecho cincuenta y dos prisio neros, de ellos treinta y seis con armas, cogiéndole, además, abundante material.

Salamanca, 7 de Octubre de 1937.-II Año Triunfal. De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor

La representación de la Santa Sede en la nueva España

EL ENCARGADO DE NEGOCIOS DEL VATICANO CERCA DEL GENERALISE MO FRANCO PRESENTO AYER EN BURGOS SUS CARTAS DE GABINETE. - EL PUEBLO DISPENSA AL ILUSTRE RIPRESENTANTE ECLESIASTICO APLAU-SOS DELIRANTES. - MONSEÑOR ANTONIUTTI, CUMPLIMENTA AL JEFE DEL ESTADO, MANTENIENDO UNA CORDIALISIMA CONVERSACION

Esta tarde se ha celebrao en meral Franco y a la Santa Se- posa del Jefe del Estado, doña esta ciudad, uno de los actos de. más solemnes y trascendentales de la nueva España: la pre nete que le acreditan emo en-Franco, por monseñor Antoniut ti, arzobispo de Symada.

La ceremonia se celebró a las seis y media de la tarde con el estilo que determina el protocolo para estos actos, y entre el fervoroso entusiasmo del pue blo burgalés, que al paso de mon señor Antoniutti por las calles de la ciudad del Cid, le hizo ob jeto de toda suerte de manifes taciones de adhesión y de res-

A la hora indicada, el segun do jefe del gabinente diplomá tico de S. E. don Federico Oliván, se trasladó al palacio arzobispal donde le esperaba mon señor Antoniutti acompañado del prelado de la Sede metropolitana de Burgos y otras altas dignidades eclesiásticas.

El legado pontificio acompa ñado de don Federico Oliván, marchó en coche a la residen cia oficial del Generalisimo Franco, en donde, a la llegada, le rindieron honores la guardia mora con uniforme de gran ga la y fuerzas del Ejército y Guar dia Civil, que formaban fren-

te al palacio. La muchedumbre se había es tacionado en los alrededores de

El momento fué de una con movedora emoción. En el vestí sentación de su cartas de gabi bulo del palacio, el legado pon tificio fué recibido por los ayu cargado de Negocios de la San dantes del Generalisimo y por ta Sede cerca del Generalisimo el jefe del Gabinete diplomáti co y de protocolo de S. E. el Je fe del Estado, don José Antonio de Sangroniz.

El señor Muguiro, secretario de Relaciones Exteriores no pu do concurrir por encontrarse enfermo.

Seguidamente pasó monse-Antoniutti, al salón de recepcio nes e hizo entrega de las cartas del gabinete que le acredi tan ante el Gobierno Nacional, como representante de la Santa Sede, al señor Sangroniz con el cual estuvo conversando du rante media hora.

Terminada esta conferencia, el representante del Vaticano, pasó a cumplimentar a S. E. el Generalisimo con el que man tuvo una detenida y cordialisi conversación.

Por último monseñor Antoniutti pasó a saludar a la es. Delegación apostólica.

Carmen Polo de Franco.

Cerca de las ocho de la noche, con el mismo ceremonial que pronto es promovido a au con que fué recibido el eminen ditor de la misma Delegación te prelado abandonó la residen cia del Generalisimo, regresan-do al palacio arzobispal, acom pañado del señor Oliván, entre aclamaciones y aplausos delirantes de la multitud.

DATOS BIOGRAFICOS DE MONSEÑOR ANTONIUTTI

Monseñor Hildebrando Antoniut ti, nació el 3 de agosto de 1898, en Ubine (Italia). Siguió con gran brillantez sus estudios de teología en el ateneo pontificio de Roma y, en 1920 se le nombra ya para la secretaria del arzo bispado de Ubine, cargo que des empeña, conjuntamente con el de profesor de historia eclesiás tica de la Facultad de Teologia del mismo seminario.

En 1927, la Santa Sede, que conoce ya su valor lo envía a China, como steretario de la

a jornada de ayer en

el frente astur

Su esfuerzo es tan abnegado, su obra en servicio de la fe ca tólica es tan extraordinaria en la que, en 1930 para reemplazar al delegado apostólico. Por ausencia del titular, du rante más de dos años.

En 1934, se le nombra audi tor de la anunciadora apostóli lica, en Portugal, en donde rea liza también una obra meritisi ma, que deja de él en todo el país vecino, el recuerdo más

En 1936, se le promueve a delegado apostólico en Albania y es consagrado arzobispo titu lar de Symada.

En agosto del año actual, es designado por la Santa Sede para venir a España a asumir la excelsa representación del Pontifice.

Recorre los frentes, visita las ciudades, conferencia con los prelados y escucha a los sacer dotes escapados, milagrosamen te de la vesania roja.

En cuanto al sector de León

EL APOYO DEL FRENTE POPULAR FRANCES A LOS ROJOS DE VALENCIA

Los franceses del Frente Popular no escatiman medio de agudar a los rojos de Valencia, careciendo por lo visto de toda acidez mentat para comprender que tienen la suerra perdida, sin apelación posible y faltándoles, la salud moral que necesiturian para no sentirse solidarios de los criminales y salteadores de la España roja.

Pero el Frente Popular los crió, y ellos se juntan en el común servicio de Moscú. No han sido suficientes los últimos crimenes de Asturias que bajo la dirección de Belarmino Tomás, se siguen cometiendo para que el gobierno francés reaccio-

Al contrario, ha prometido a Negrín proteger la evacuación de todos los dirigentes rojos y en ello está, efectivamente, organizando en forma la evacuación. Paralelamente a esta con ducta, en que participan todos los interesados en que España sea un país maltrecho y arruinado a beneficio de la revolución mundial, otros franceses tienen montado un mecanismo, en virtud del cual se confeccionan centenares, y aún miles, de "voluntarios", que sirvan fusil en mano aquellos designios.

Los comunistas franceses en contacto con los de Valencia Barcelona, se dedican a esta tarea que paga, porque entre los rojos no hay servicio sin retribución, ese gobierno de Negrín que tiene la vilantez de asegurar que ellos, ¡ellos!, defienden

la independencia de su patria. No sólo facilita el Frente Popular francés la remesa de voluntarios. Procura también instruirlos y equiparlos, según lo hace ver la noticia reciente, relativa a una comida celebrada en determinado lugar de la zona francesa, en Marruecos, con asistencia de un ministro de Valencia, ultimándose las condiciones en que habrán de recibir instrucción militar de mando, unos cua tro mil españoles rojos que se hallan en Francia.

Parece que las milicias rojas se resisten cada vez más a que las manejen jefes extranjeros y para ir supliendo a estos los nuevos mandos... se preparan en Francia.

Nueva fase de una tutela tan depresiva. Más la correspon dencia que procedente de la España roja llega a ciudades francesas, como Toulouse, además de la censura de que son objeto en el punto de origen, sufren otra en la propia Francia, realiza da por el cónsul rojo, en armónica complicidad con las autoridades postales del Frente Popular.

Al agrupar estas noticias que suelen añadir cada día al católogo de la aportación francesa a la guerra española, hemos de cerrar con un suma y sigue, que debiera servir, al lado de ella, de motivo de vergüenza, como a nosotros nos sirve aqui de

El magnifico discurso de Monseñor Antoniutti al hacer entrega de las cartas de Gabinete

EL JEFE DEL GABINETE DIPLOMATI-CO, SR. SANGRONIZ CONTESTA AL RE PRESENTANTE DE LA SANTA SEDE

-==000==-

Monseñor Antoniutti expresó | tarian selladas de mutua con

sideración, sentimientos que el honor que para él represen trasmite y sigue con particular y paternal atención los acontaba hacer entrega de las car tas de gabinete, con las que la tecimientos de España, orando Santa Sede le acredita como en cargado de negocios ante el Go bierno nacional español, añadiendo que se sentía especial mente honrado de ser llamado a realizar su obra en este nobilisimo y gran pais, en hora tan solemne como la de su re-

nacimineto católico. Refiriéndose a la Fiesta de Nuestra Señora del Rosario, que hoy se celebraba, recordó la ba talla de Lepanto, gesta gloriosa de la marina española, cuyos ecos resonaron a través de los

siglos, con una alta significación religiosa y social Monseñor Antoniutti dijo des pués que había unido su plegaria a los de los millones de españoles que rezan el rosario con la misma fe y confianza con que sus antepasados, el ' de octubre de 1571, unidos al Santo Padre Pio y al gran rey Fishipe II, alzaban sus votos a la Virgen con la única aspira

ción de defender los derechos de la catolicidad. Continuó diciendo que había pedido a la reina de las Victo rias, coronara con una victoria completa, la presente gran cruzada que la catolicidad diri ge con tanto heroismo para la salvación de la Iglesia Católirenovando sus votos porque España vuelva a sus gloasas tradiciones y porque Dios bendiga a cuantos se proponen defender la religión y restable der el orden, la justicia y la

Con estos sentimientos decla ró que comenzaba su misión, confiado en la ayuda de Dios y en el apoyo de las autoridades nacionales, esperando que las relaciones entre la Santa Se-

prometemos para luego no cum

olir las palabras, sino que con hechos, ofrecemos justicia Ya se acabaron las huelgas,

porque ya no existirán políticos, que hacían promesas y ex plotaban a los obreros.

de algo de lo supérfluo y den lo necesario a los humildes

sin interrupción por los destinos espirituales y itemporales de este poderoso y gran pueblo, tan caracterizado por su espiri tu cristiano A este discurso contestó el je fe del gabinete diplomático don José Antonio de Sangroniz

de y el Gobierno Nacional es-

con las siguientes palabras:

"Excelencia Reverendisima Con suma complacencia he de transmitir a S. E. el Generali. simo las nobles y laudatorias pa labras de V. E. interpretando los paternales sentimientos del Santo Padre como el estimulo más poderoso de esta cruzada por la que lucha el pueblo es.

Muy acertadamente ha recor dado V. E. con la Fiesta de la Virgen del Rosario que hay con memora la iglesia católica. más española de las festivida des, aquella gran victoria que bajo los auspicios de la Virgen de las Victorias, ganó la marina española, librando una vez más a la civilización cristiana de la amenaza de las hordas orientales.

Los soldados españoles luchan por nuestro Dios, que es el único Dios verdadero, al mis mo tiempo que luchan por la libertad de la patria, porque len España la religión católica no se manifestó adjetivamente sino que al contrario, es nervio substantivo de nuestra na cionalidad, la ciencia de sus fi. lósofos y la inspiración de sus

Podéis estar seguro Excelencia Reverandisima, que por las condictiones personales que os adornan y por la elevadísima personalidad que ostentáis, ha béis de encontrar siempree la más favorable acogida de todos los organismos nacionales y dentro de pocos momentos, oi réis de labios del Jefe del Es Itado, la reivindicación de todas

Os deseo. Excellencia Reveren disima, feliz estancia en esta noble tierra española que sufre por Dios y por su patriotis mio los horrores de la más terrible guera que vieon los si-

la residencia del Jefe del Esta-Francisco Martín Moreno.-Rubricado. do y prorrumpió en aclamacio nes a España, a Roma, al Ge-

Breve crónica de la situación militar poral, aunque nuestras tropas para no perder la costumbre, siguieron progresando en el sec tor oriental de Asturias, bus- pués, conocidos estos detalles, cando la aproximación al ángu lo del vértice enemigo y en el frente Sur, la sierra de Tornos y el Cordal de Ponga, a la dere cha de la carretera de Tarna.

conocen ya la presencia de nuestros soldados. Pero el barómetro ha subido y el tiempo tiende a mejorar. Un poco de sol durante unos cuan tos días y se iniciará la segun parte de nuestra ofensiva

sobre Asturias.

La conquista del principado adquirirá una mayor resonan cia que le liberación de Bilbac y Santander, porque supondrá el aplastamiento total y defini tivo del enemigo marxista en el Norte y nuestras columnas avanzarán como un alud sobre los objetivos finales.

No importa que la geografía sea la más accidentada de toda Europa y que sus empinadas vertientes originen caudalosas corrientes fluviales; la carta es tá jugada y nuestros soldados tienen en sus manos los triun

Ahora ante la inminente liberación de Asturias tenemos que buscar un paralelo con es tas dos victorias del Norte y ad vertir que Asturias tiene una mayor semejanza con Vizcaya, por su elemento subversivo mi nero, por sus montañas sin so ución de continuidad y por ha oerse realizado nuestra ofensi va en épocas similares como son la primavera y el otoño; sin embargo, tenemos que acu sar que el terreno asturiano, aunque más difícil que el vas también dispone de más

vias para su invasión. En Vizcaya nuestra ofensiva fué llevada por cuatro grandes ejes. En Asturias nos encontra después de cerrada la pri mera fase de nuestras operaclones, con ocho grandes pasos para caer sobre los minieros as turianos. Vamos a citarlos para conocimiento de nuestros lec

Carretera del litoral, cuya cabeza es Ribadesella; carrete ra interior, de Cangas de Onis; carretera que parte desde Oce la de Sajambre; rutas parale las que en dirección Noroeste Van hacia Pola de Linares y Mieres; eje central que salien de Pajares baja a Oviedo y a la derecha carretiera La Vecilla, que se mete por Pocos de Noceda y pasa por el puerto de Vegarada; a la 12luierda, carretera de Somiedo pasa por Belmonte. Son ocho frentes, cuyas cabezas de

Lo que puede suceder des-

se adivinará sin necesidad de hacer grandes esfuerzos ni gas tar mucho fósforo. Un poco de vante. sol y la resistencia marxista del Norte, quedará aplastada definitivamente y después..

Después todas las líneas ro las que desde el Alto Aragón pa san por Teruel y forman bolsa alrededor de la capital de España y descienden, aqui por el Tajo hasta Extremadura para

Ayer fué dia de violento tem partida situadas en terreno al escaparse de Córdoba y Grana to y ventajoso, se encuentran da e ir a morir en Motril, su-en nuestro poder. nuestro Ejército del Norte, avezado en los fuerbes choques de las montañas cántabras, que se volcará sobre el frente de Le

> La labor será lisa, llana y manchega y al final tendrá acen tos de hecatombe y toda la tra moya de un año se derrumba rá con tanto estruendo que es muy posible que de los dirigen tes marxistas no queden ni los

Crónica del frente occidental de Asturias A BELARMINO TOMAS NO SE LE VE POR NINGUN FRENTE

rabos.

esperada que reina en la zona bian seguido. roja ha dado motivo para que Belarmino Tomás, ante el temor de perderlo todo, en cual quier momento, publicara un manifiesto en el que después de amenazar con la muerte a sus órdenes arenga a las fuer zas rojas para que resistan has ta la muerte. En un párrafo del manificato decía: "El terreno es cada vez más reducido. Cuanto más estrecho sea el cerco, mayor será la resistencia. Té ner confianza en mi. Yo seré el

El será el último. Pero no di ce que morirá como todos los borregos que hoy luchan en los frentes. Eso de permanecer has ta el último momento, siempre lejos del fuego es muy bonito, sobre todo, teniendo la se-Así lo hizo en la revolución timo momnto, en que se las arre gló para huir al extranjero al mismo tiempo que abria las todos libres, Belarmino podra

último en abandonar mi pues-

Oviedo, 7. — La situación des dos los que hasta entonces le ha

Pero lo más curioso del caso es que Belarmino Tomás, man da todavía en las fuerzas astu rianas y nunca se le vé en nin gún frente. A los que pelean por la costa les dicen que va a todos aquellos que no acataran Pajares; a los de Pajares que en Tarna y así, sucesivamente. Nosotros hemos hablado con mu chos milicianos rojos, que han estado en todos los frentes y na die ha dicho aun: "Yo he vis. to a Belarmino Tomás".

Lo que si parece es que el hombre de su domicilio de Gi jón, donde tiene una guardia numerosa y un sótano profun do contra la aviación nacional, porque ya las bombas arrojadas por nuestros pilotos estuvieron a punto de lograr el blan co deseado.

Otra noticia que, desde luego es cierta, es que los que hu guridad de ponerse luego a sal yen en estos días, son los jefes más significados de la C. N. T. de 1934, que estuvo hasta el úl Parece ser que ha sido lo con venido entre Belarmino y los di rigentes anarquistas. Una vez puertas de las cárceles para to huir tranqulamente; antes, no.

> Las hordas rojas, tienen como consigna la destrucción de España. Contribuye tú a su reconstrucción entregando todos aquellos objetos metálicos que te pide ahora la Patria.

eguido caminando. Hay que suponer que los ro os no serán partidarios de aque

lla frase que dice: "el sol sale para todos"; porque apenas ha lajes, ellos han vuelto a verse en apurado compromiso. Estábamos ante del tempo-

ral, en Onis en la carretera de Cabrales a Cangas de Onis y, a pesar de la tremenda lluvia de la densa niebla, pudimos llegar a Covadonga, tal como os conté la otra noche, a través de las montañas de los ris COS.

También avanzamos por la orilla del Sella y subimos por la ruta de Cangas de Onis. Por aqui los jalones fueron Nesta y ayer Corao. Esta ha sido, pre cisamente, mi ruta de hoy. La puerto de San Justo. Ello fué carretera ha sido completamen te reparada y desde Arenas de la conquista heroica de la sierra Cabrales no queda un recuersobre la ruta, como no sea es te nuevo puente flamante, que demuestra el tenaz y rápido tra

bajo de nuestros ingenieros. El pueblo de Nesta, de donde el enemigo tuvo que salir apre suradamiente, porque no sospe chaba que en pleno temporal iba a ser desalojado, no ha sufrido los horrores de la guerra, con la inclemencia de otras al

Hay que seguir más allá, has ta Corao salvando también los puentes, que han sido reparados en dos días, para darse cuen ta de toda la feroz vesania que anima la bestialidad de esta gente, que van a destruír paso a paso la tierra asturiana, pa na que no quede piedra sobre piedra. Corao era un pueblo op timista y alegre, donde incluso veraneaban algunas famihas. Pues bien, absolutamente todas las casas de mediana apa riencia, después de saqueadas destruídas, fueron prendidas fuego para que no quedaran de Corao más que estos pare

dones negros, que son hoy una

protesta muda y vibrante con-

tra las hordas rojas que hu-

Más allá de Corao, el estruen terrible. Los rojos aprovecharon bien estas jornadas de inclemencia atmosférica para preparar una resisten cia en los últimos escalones. Por fortuna la benignidad del dia ha permitido que los artilleros se despachen a su gusto, buscando las concentraciones enemigas y que la aviación vuel va de nuevo a hacer su apari-ción en el cielo persiguiendo con precisión matemática los objetivos que han de ser bati dos inmediatamente.

Por «SPECTATOR» Ha aparecido el sol. Se ha se marcha por la carretera que va nuestros valientes soldados han cado, aunque no del todo, el de Cangas de Onís y luego de barro de los zapatos y hemos rodear el lugar de Soto han que dado, cuando yo abandoné el campo, a menos de tres kiló-

En otros sectores, la activi

ocupado por completo la sierra de los Tornos y han rebasado el pueblo de Pendones. Si el temporal es cierto que metros de distancia de la ciuva de pasada y el astro rey se decide a protegernios y a ilumi surgido de nuevo, entre los ce dad ha reinado también y en narnos unas cuantas jornadas

Oviedo nuestros técnicos de la presumo que van ustedes a co nocer novedades de interés; dinamita les han dado un sus esas mismas novedades que a to trepidante a los rojos que mi me va a caber el gozo de todavia persisten en sus maquinaciones crimnales.

Crónica del frente de León LA TRAGEDIA DEL LAGO AUSENTE León, 7. — Nuestras fuerzas Aller hacia el puerto de San Ist

de la izquierda han rebasado ha dro; más tarde bajan hasta el ce días el pueblo de Isoba y el de Isoba para descargar su hu una consecuencia inmediata de de dos o de uno, tenían siempre de Los Lagos. A uno y otro lado de la carre

que se inclina hacia Asturias están situados los lagos famosos, que dan nombre a la sierra: el Lago Ausente y el de Isoba. No sabemos por qué el mayor de estos lagos de graciosa belle za tiene un nombre tan evoca dor. Suena bien, sin embargo esta evocación de poéticos mis una justificación en lo horrible terios. Durante la etapa roja

el Lago ha visto doblarse de do ra siempre en las alturas. lor sus orillas; porque en el La go del Ausente, han acabado su martirio y sus horas de prisión, unos infelices que sentian a Es paña y que bajaron al fondo de en cada familia y en cada ho. sus aguas con sus sentimientos gar, que en el fondo del lago hechos angustia de muerte.

Llegaban las camionetas de madrugada por la carretera de te.

prisa por dictar una sentencia inflexible, fatal e igual para to dos. Todos terminaban en el fon tera, en lo más alto del pueblo, do del lago. Todos, fueron muchos; no sabemos cuántos ni de dónde, acaso no se sepa nunca de ellos. Venían por la carrete ra de Aller, en camionetas y ter minaban su viaje de martirio en el fondo del lago. La poesía del nombre evoca-

mana mercancia. Un tribunal

dor ha encontrado motivos y de esta etapa roja, que acabó pa

El lago del Ausente, será una interminable rosario de recuerdos en cada hogar y en cada fa milia maltratada; un ausente reposa su sentimiento y su ideal hecho postrer silencio de muer

EL GENERAL QUEIPO DE LLANO INAU GURA EL NOVENO GRUPO DE CASAS BARATAS EN SEVILLA

(POR TELEGRAFO)

Sevilla, 7. - Hoy ha inagura nó al general. Este, pronunció do, el general Queipo de Llano, do de la guerra tiene ecos de el noveno grupo de casas bara tas de la obra nacional para em pleados y obreros, obra propul sada por el propio general Al acto asistieron todas las au

tiridades. Las nuevas casas, en numero de veintiocho, se alzarán en el magnifico barrio de la Magdalena, y con ellas son ya doscientas doce las viviendas de

Para presenciar la ceremonia de la bendición y colocación de la primera piedra de este nove. Esta misma tarde, nuestros no grupo de casas, asistió nucontinuado su merosisimo público, que ovacio

unas palabras, diciendo la satis facción que sentía al poder inau gurar el nuevo grupo de casas para los obreros y refirió cómo se van resolviendo en la Espa ña nueva, todos los problemas. Ahí tenéis - dijo - el problema de la agricultura, que ha

aumentado considerablemente sin embargo, se han atendido las particiones de los obreros ; Sevilla, algunas de las cuales es ahora, en plena campaña de la tán ya a punto de ser termina aceituna, el obrero gana jornales mayores que nunca. En el nuevo Estado habrá com

que tinene derecho. Nosotros no dos con unas copas de vino.

Falta — terminó el general — que los pudientes se desprendan pleta armonia entre la produc Los obreros que construirán ción y el trabajo, para que el las casas fueron luego obsequia obrero viva con la dignidad a

estas manfestacines.

Super-alimento

VitabanaLacteado

Desayuno completo. - No necesita leche ni azúcar

SE PREPARA CON AGUA

Vitabana cacao y Vitabana vainilla

Latas de 250 gramos neto pesetas, 3,00

Pida muestras y prospectos

De venta en farmacias, tiendas de comestibles y droguerias

REPRESENTANTE GENERAL:

Soberania Nacional, 60

Antirraquitico.

Luis

La novena del Pi-

Como el primero y el segun

do día, sigue la novena que en

honor a la Excelsa Patrona de

Aragón la Santisima Virgen del

Pilar, celebra la colonia ara-

gonesa en ésta, de acuerdo con

en el sautuario de Nuestra Se

brada maestría y erudición va

saturando con su palabra di

vina las conciencias de los fie

les que en gran número acu-

den a oir sus autorizadas pala

ra de la plática religiosa mate

Una rectificación

En la relación publicada en el

día de ayer insertamos a don

Federico Pasamar Giraldós.

con la cantidad de cuarenta pe

el nombre de don Fidencio.

n'antes que es como sigue:

tar que esas cuarenta pesetas

corresponden a una l'ista de do

setas 5'00; de doña Encarna.

ción de Pasamar Pereña, 5'00

de la señorita María Pasamar

Pereña, 5'00; de don Rafael Pa samar Pereña, 5'00, y de don Francisco Pasamar Pereña, pe

setas 5'00; de don Antonio Ces

tafe Sáenz 10'00, y de don Jo-sé Bueno Gómez, 5'00 pesetas

que son el total de las cuaren

ta pesetas que con el nombre

don Federico se mencionaba.

Sirva esta nota como aclara

CERVANTES

Programa para hoy 8 de octu...

De 6 a 12

Atlantic Films presenta a la en

cantadora Magda Scheneider

en la divertidisima opereta qui

tiene por título:

CEDO GABINETE

una película graciosisima. Un

asunto encantador a cargo de

la simpatiquisima Magda Scre

neider, que con su gracia pecu

liar le hará pasar un rato agra

dabilisimo

CEDO GABINETE

y una intérprete deliciosa.

Un asunto dinámico y diverti-

MAGDA SCHENEIDER

Mañana Catalina Bárcena y

Rosita Moreno, en "Yo, tu y

NECESITO en Ceuta agente ac

tivo para ganar en un mes, tra

bajando, 5.000 pesetas. Loteria

Na deje de verla.

debiendo aparecer con

rialmente rebosante.

nora la Virgen de Africa.

el Cuerpo de la Guardia Civil

Todo por y para España con su Caudillo

LA DE EXCOMBATIENTES, mo consecuencia de haber tefundada en Abril último a las nido conocimiento de que en órdenes de su Presidente de ho algunas poblaciones de la zona nor el Exemo. Sr D. Francisco liberada Franco Bahamonde, quiere dar otras entidades similares. a conocer públicamente los tres por lo tanto, quiere salir al pa primeros artículos de sus Esta so de tales rumores para ad-tutos en los cuales está condensa vertir que en la nueva Espado todo su espíritu puramen- ña no puede ni debe haber te cristiano, patriótico y apolí- más que una Agrupación de es tico, sin otra finalidad que reu ta clase, que, como la nuestra. nir a todos cuantos combatie- persiga nobles fines, puramen ron y combaten actualmente por nuestra amada Patria pa- | que este: Todo por y para Esra que llegue muy pronto a ser paña con su Caudillo; pues Una, Grande y Libre e Impe- cualquiera otra que intente rial; y que cuando termine esta Santa Cruzada, todos unidos puedan seguir prestando un servicio tan importante como el de la guerra, cual es el soste-

Dichos artículos dicen: "Art. 1.º Bajo la advocación de Nuestra Señora la Virgen del Pilar, como Capitana Gene ral del Ejército español, y sobre la base de la Agrupación de Excombatientes de Ultra-mar fundada el 7 de Noviembre de 1936, se constituye en Zaragoza una asociación que se do minará AGRUPACIÓN ESPA-NOLA DE EXCOMBATIENTES.

Art. 2.º Siendo causa primor dial de esta Agrupación la con servación y desarrollo del espíritu patriótico de sus componen tes estará siempre al servicio exclusivo de España y a la dis posición de sus legítimas autodades, para la defensa del or den y la integridad nacional por tanto, bajo ningún pre. texto se tolerará dentro de la Agrupación ni en nombre de ella, ninguna clase de ingeren

armados y Milicias que hayan pertenecido a dichas instituciones dcrante las épocas de enemigos de la patria hispa

También podrán perteneces a la misma todos aquellos que se autoriza en su Reglamento, en el artículo 4.º, que se refie re a todos los buenos españo. les que acrediten una moralidad intachable, un acendrado natriotismo y un cariño grande a los Institutos armados na cionales, y que podrán perte. necer como simpatizantes.

La Junta Directiva de la AGRUPACION ESPAÑOLA DE EXCOMBATIENTES quiere dar a conocer a todos los buenos españoles los precedentes ar-tículos de sus Estatutos apro-

cuya Circunscripción es el General en Jefe, marchó en la ma ñana de ayer el Excmo. Sr. Ge-

neral don Eliseo Alvarez Are.

un buen viaje.

clita Patrona.

tos del Cuerpo.

Deseamos al ilustre General

TERESA DE JESUS

Los jefes y oficiales el mis-

de la mañana celebrarán en su

honor una solemne misa con

orquesta y panegírico a cargo

del elocuente orador sagrado re

verendo Padre Ludovico, sacer dote carmelita, el cual predica

rá también en los días de tri-

tado aplicándolos por las nece sidades de España y por los

LA EXCELSA VIRGEN DE

AFRICA

Hemos visto el precioso bri-llante que la dignisima señora

dona Carmen Arcilla, ha dona do para ser colocado en la co rona de Nuestra Patrona la Vir

Más adelante, y en otro de

Al visitar en la mañana de

PARA MAS DETALLES

nuestros números, daremos de talles de varias alhajas más

ayer al Alcalde de la Ciudad don Fernando López Canti, muy

gen de Africa.

mártires de Dios y la Patria.

Estos cultos se celebrarán an

La AGRUPACION ESPAÑO- | bados por las autoridades, cote patrióticos, sin otro lema formarse pudiera atribuírse a fines partidistas o políticos y esto no lo consentirían los que con su sangre han contribuído a desterrar para siempre las camarillas más o menos nume rosas, que serían sucesoras de aquellos viejos partidos políticos que contribuyeron al desmembramiento de nuestro Imperio y a la extrangulación de

España. Cuando llegase el ansiado día—ya muy próximo en que nuestro llustre Presidente de honor e invicto Caudillo Fran co ciña sobre su frente, ya laureada, la nueva corona de la victoria redentora de nuestra España Imperial, será ocasión de que una nueva Directi va integrada por elementos jó venes, pletóricos de entusias-mo y talento, elegidos de entre los que actualmente se jue gan la vida en los campos de batalla, vengan a reemplazar a ésta, que no cuenta con otros méritos que los de su gran amor a España y a su valiente Ejército, con una férrea volun cias ni propagandas políticas. tad para organizar y echar so Art. 3.º Dicha Agrupación es bre sus hombros la honrosa ta tará integrada por excomba-tientes del Ejército, Institutos PACION ESPAÑOLA DE EX-COMBATIENTES hasta el re greso de nuestros gloriosos combatientes, a los que espera

> paña, la que siempre, al lado del glorioso Ejército nacional será la mayor garantía de paz Prescindiendo de toda clase de literatura, dejamos expues. ta lisa y llanamente nuestra noble advertencia, que la cree mos lo suficiente clara para

¡Gloria a Franco! Todo por y para España con su Caudi-

Noticias varias que el señor Cura Párroco del santuario don Bernabé Perpén MEJORADA

Se encuentra muy mejorada de las dolencias que le han aquejado la esposa del industrial de esta don Constantino López, lo que en verdad nos sa tisface deseando su completo y LA MARCHA DEL EXCMO. SE NOR GENERAL D. ELISEO AL VAREZ ARENAS Con dirección a Melilla, de

INFORMACION

pocas cosas noticiables pudo SOLEMNE TRIDUO A SANTA

El día quince del corriente en el santuario de Nuestra Se ñora la Virgn de Africa, empe zará un solemne triduo, que las señoras de la Asociación de Santa Teresa de Jesús de los Intendentes, dedican a su in-El día diez y seis a las nueve y media de la mañana habrá misa de requiem por los muer verdaderamente necesitados.

pedimos de nuestro Alcalde que mo día de la Santa, a las diez

Cabaret CANTANTE te la R. P. de Jesús Sacramen

GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y al de VALIOSOS DONATIVOS PARA las caras más bonitas

ha recibido con el mismo fin BATIENTES

Se han recibido ciento veinticinco pesetas, importe de días de vacaciones correspondientes al empleado del estan Miguel Zarzuela, cantidad que Miguel Zarzuela, canidad que ha sido donada para incremen tar los fondos dedicados al pa go de la nómina de los familia res de combatientes, rasgo que es muy digno de enaltecimien

MUNICIPAL

proporcionarnos nuestra prime a autoridad municipal.

Ayer se efectuó el reparto en tre las autoridades y Gestora de las tarjetas correspondien-tes a los mil kilos de pan que el Ayuntamiento acordó repar tir el día de la festividad de la Santisima Virgen del Pilar en tre los necesitados de nuestra población, con objeto de que estos puedan distribuírlas a los

Y como no había nada noticiable de importancia, nos des se quedó laborando intensamen e para marchar más tarde a devolver la visita al señor in geniero jefe de las Obras del Puerto que a su llegada a ésta stuvo en el Ayuntamiento sa-

Peligro 8 Europa. Sevilla.

RIQUISIMAS GALLETAS

LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE

D. Alvaro Rodríguez López

entre los puertos de Sevilla, Huelva, Málaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias; con salidas regu-

En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador.

En Huelva SRES. DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios, calle Odiel 9.

En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia.

En Melilla y Ceuta SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA.

En Cádiz D. EMILIO HUART, Plaza Constitución, 2.

En Málaga SUCESORES DE C. ECHEVARRIA.

En idem Agencia SRA. VIUDA DE F. APARICIO, Consignatario.

lares admitiendo carga para los puertos citados.

El templo de la Virgen de Africa se ve cada día más con guerras sostenidas contra los mos con los brazos abiertos pa grados se desenvuelven en un ambiente de entusiasmo y para que continúen la labor de engrandecimiento de ella y pro curen que ahora ni nunca pue

flervor en nuestra Ciudad. Los temas escogidos por el Padre Portela son en extremo interesantes y al alcance de to das las inteligencias, pues su da prevalecer otra que ésta que preside el salvador de Espalabra sencilla se adentra muy pronto, razón por la cual sus oyentes van aumentando, en. entrándose el templo a la ho

que todos nos entiendan.

Por la A. E. D. E., LA JUNTA DIRECTIVA

Donativo

Ferrer

Don José Cortés Noguerol, dueño de la "LIBRERIA CORTES" ha tenido el rasgo amable de regalar a la Oficina de la Subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda de Ceu ta el "NUEVO DICCIONARIO ILUSTRADO DE LA LEN GUA ESPAÑOLA" (ENCICLOPEDIA SOPENA), obra tan completa como manuable y de suma utilidad.

Esta expontaneidad de expresión tan galante debía ser imi tada por todos dentro de las posibilidades económicas de cada El elocuente orador sagrado uno para subvenir a las múltiples necesidades que consigo 11e-va el "GLORIOSO MOVIMIENTO NACIONAL". Padre Portela, con su acostum

¡SALUDO A FRANCO! ¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

Comunicado del Estado Mayor de la Circunscripción Occidencurrido y los solemnes actos sa tal de Marruecos riotismo que dicen mucho del

Se hace saber para conocimiento general que el B. O. número 342 publica una orden de la Secretaría de Guerra de fecha 23 del pasado, anunciando un Cursillo para habilitación de Ajustadores Provisionales que tendrá lugar en el Parque de Artillería de esta Plaza, y en el cual podrán tomar parte los mi litares como los obreros civiles.

Las instancias debidamente informadas serán dirigidas al Excmo. Señor General Jefe de esta Circunscirpción, acompaña das de pruebas de ser afectos a la Causa Nacional por lo que a los obreros civiles se refiere, y tanto éstos, como los militares, unirán a las mismas, documentos acreditativos de sus actitudes, certificado de Talleres donde hayan trabajado, y cuantos datos puedan aportar en relación con sus condiciones de moralidad y

El plazo de admisión de instancias terminará el 15 del actual, dando comienzo el Cursillo el 20 y tendrá un mes de Además hemos de hacer cons

Dicho Cursillo se regirá por las bases que determinan la Orden de 13 de Abril último (B. O. del E. número 177), los que resultaren aptos en el mismo serán destinados a los Cuerpos o Talleres establecidos en el frente, y su sueldo mientras estén en ellos, será el inicial de los Ajustadores del Cuerpo Auxiliar Subalterno, sin derecho a quinquenios ni otras ventajas econó-

Ceuta, 7 de Octubre de 1937. II Año Triunfal.

El Teniente Coronel Jefe de E. M.

Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta

El Excmo. Señor Gobernador General del Estado Español, en escrito número 3.199 de fecha 28 de Aptienbre últibre de 1937. Segundo Año Triun mo, me dice lo que sigue:

'Con tal fin de regularizar la expedición de salvoconductos, para las personas residentes en cada provincia, cuyas pe ticiones particulares llegan aquí sin control ninguno, ruego a V. E. que por medio del Boletín Oficial y de la prensa local haga saber que los salvoconductos que desde esa de su mando se soliciten de este Gobierno General habrán de ser tramitados precisamente por conducto del Gobierno Civil y con el informe de V. E. sobre la persona que lo solicita o sobre las que estampan la firma de garantía.

También hará conocer la obligación de abonar por cada salvoconducto una cantidad para el subsidio pro-combatiente cuyo límite mínimo es el de cincuenta céntimos, debiendo acom pañar póliza de 1'50, un timbre móvil de 0'25 y dos fotogrado, una interpretación magnifi fías.

Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta, 7 de Octubre de 1937. II Año Triunfal.

> El Delegado, Luis León.

SE DESEA un piso o casa pe SALON APOL

Dejen razón en esta Redac.

El mejor de todos. Tueste diario

CAFE

Almacenes M. CARRION

Hoy viernes 8 de octubre 1937

BUSCANDO GUERRA Emocionante asunto de 10es te americano por el popularisi mo caballista Bob Steele "as 2" de los puñetazos y simpático ga lán que hará las delicias de

grandes y pequeños en la diná mica producción **BUSCANDO GUERRA** Carreras y luchas a granel.

Vea usted mañana lo que su cede cuando un tímido emplea do es confundido con un cri-

minal empedernido en "Pasaporte a la fama". Una película

De 6 a 12

Exclusiva Huet presenta el estreno de

de género policíaco y detecti-Agencia DELGADO

-000-Despaches de Aduanas.-Trans-Portes y Consignaciones Casa en Totuán

MENACHO Libreria

Prensa extrahjera Bibliotega girculante FIGURINES

Negro

Riffien

Castilleios

1974

19'83

10'69

1810

19718

10'89

La niña de doce años, Maria Luisa Mateos Martín, hija de Manuel Mateos Galiana que en el pasado mes de junio aprobó el ingreso y primer año del bachillerato, con notas de notable, ha conseguido aprobar con calificaciones de sobresaliente, el segundo año.

Como se puede observar esta alumna jemplar, ha terminado el ingreso y los dos prime. ros años del bachillerato en el cribiéndose en la Delegación de curso de un año. El caso, a más de merecer

ser destacado, exige la expresión de las más entusiasta en horabuena a la aplicada niña Mateos Martín, que hacemos ex tensiva a sus respectivos fami-

Un donativo de quinientas pesetas para el homearte y trabajo

En nuestro número de ayer, publicamos la lista de donantes que han contribuído para los premios que han de conce derse, con motivo del homen: je a la Virtud Arte y Trabajo el próximo día 12, Fiesta de la Raza, y de Nuestra Señora del Pilar, habiendo omitido, involuntariamente el nombre y do nativo de quinientas pesetas de don Jacob Benasayag, aun cuan do la suma que se fijaba como exacta, es decir, estando inclui exacta, es ecir, estando inclui. das estas quinientas pesetas. Lo hacemos constar, al objeto de que sirva de aclaración y para satisfacción del proplo

Falange Española Tradicionalista y de las Jons -000-

AUXILIO SOCIAL

Comedores infantiles del Gru po Escolar Lope de Vega, barriadat del Príncipe, moros de Haddú y Castillejos.

Almuerzo, patatas guisadas

con tocino, pescado en salsa. Comida, lentejas estofadas y tortilla de salmón.

Almuerzo, cocido a la andalu

za. Carne y tocino. Comida sopa de fideos con pas cado. Aguja palá a la moruna. DONATIVOS

Venta de sellos del "Auxilio de Invierno", 21 pesetas. Sindicato de Agricultura. Diego Díaz Martín, 4'00. Juan Dominguez, 4'00.

Francisco Esteve Parrado, El flecha Carlitos Trujillo

berengenas. Gremio de pesca:

Virgen de la Cinta, dos cazo-Barco Ana María, 16 kilos de Idem Virgen del Mar. 20 ki

Idem "Manuel" 15 kilos de be Idem "Segunda" 20 kilos de

Idem "Sebastián de Ceuta" 20 gilos de sardinas. Idem de Juan Ru, 20 kilos de

Idem Aguila 20 kilos de sardi Idem Lobo, 20 kilos de sardi.

Idem Paquita, 20 kilos de sar

Idem de Antonio Fortes, ocho kilos de agujas. Idem de Manuel Fuentes, 18 pesetas Los panaderos, 466 panecillos

Muchas gracias en nombre de los niños y en el nuestro por sus generosos donativos. ¡ARRIBA ESPAÑA! Ceuta 7 de octubre de 1937.

II Año Triunfal. El Delegado

SINDICATO ESPAÑOL UNIVER SITARIO DE FALANGE ESPA-ÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Mañana, sábado a las 10 de la mañana, en la iglesia de Africa, tendrá lugar una misa de requiem, por el eterno des canso del que en vida fué De-legado musical de este Sindicamarada Luis Escotto Esta Jefatura espera la asis

encia de todos los camaradas tan piadoso acto. Ceuta 8 de octubre de 1937.

Alumna ejemplar II Año Triunfal. — Saludo a Franco. ¡Arriba España! ¡Es-

Se pone en conocimiento de todos los estudiantes afiliados a este Sindicato que, próxima. mente, se celebrará en Tetuán, una semana deportiva que or ganiza la Jefatura del SEU de aquella localidad. Todo aquel que practique algún deporte desee tomar parte en dichos concursos podrán hacerlo ins Deportes de este Sindicato, lle Duarte núm. dos, de seis a siete de la tarde. Ceuta 8 de octubre 1937.—II

Año Triunfal. CULTURA. MILICIA. DEPOR

¡¡Saludo a Franco!! ¡¡Arri-

Franco Franco España

Español de la naje a la virtud, retaguardia

No puede haber en estos momentos gloriosos más que una consigna:

Todo para el frente

Para llevar un consuelo a nuestros glo. riosos heridos, para que nuestros heroicos combatientes reciban un obsequio que se un abrazo de los que vivimos felices en la retaguardia gracias a su valor y sacrificio, creó el Caudillo Franco la Delegación de Frentes y Hospitales de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

En Ceuta la Delegación de este servicio se halla instalada en la calle de Camoens.

Lleva allí tu regalo para el herido y el combatiente.

España te lo agradecerá y es un deber sagrado que tienes que cumplir.

¿Sufre Vd. del estómagoe intestinos?

Dolores de estómago, acideces, hiperclorhidria, digestiones difíciles y penosas, úlceras estomacal, dispensias, vómitos con bilis y con sangre, colitis, diarreas, y demás dolencias estomacales, se curan con este maravilloso medica-

mento. Un alivio inmediato y la curación rápida y segura en poco tiempo. Haga un ensayo y se convencerá tiene en su ma no la curación de la enfermedad de su estómago. No admita sustituciones interesadas. Raija siempre SER BINOL en todas las farmacias. Frasco 5'80 ptas (impuestos comprendidos).

Depositario exclusivo para Marruecos español F. Arriaga Arnal. Mendosa 12. Centa.

PRODUCTO NETAMENTE ESPANOL



Casa Ros Ceuta

Tetuán

Larache Pida catálogo ilustrado

Llegada Parada Salida Cruce

10777

19'89

19'50

18789

18'85

18'54

19'19

PLAZA RUIZ, 4

Preparación para ingreso en el Instituto y Universidad, instrucción primaria, repaso de las asignaturas del Bachillerato, clases nocturnas para adultos, preparación para carreras especia-

de Ceuta a

Cuadro de marcha y horario de trenes a partir del día 24 de Marzo de 193 strciones Llegada Parada Salida Crnces Estaciones

TREN CORREO NI	JM. 1	TREN	MIXTO NUM. 89
Tetuán	6.03	Ceuta	8'40
Malaliem 8'14	1 6'13	Miramar 8'53	2 0'64
Rincón 833	2 0'84	Castillejos 8'94	4 P'00 X [] B
Megro 8'53	3 00	Riffien 9'18	1 0'14
Riffien 9'02	1 0'09	Negro 9'22	E 9'88
Castillejos 9'07	R 9'08 X M 98	Rincón 9'48	1 9'44
Miramar 0'17	1 0'10	Malalien 10'02	1 10'92
Mile. España 9'29	B 9,84	Tetuán 10'28	
Ceuta 9'28		TREE	MIXTO HUM. SA
TREN MIXTO HUI	M. 83	Ceuta	90'91
Tetuán	In 48	Miramar 1837	I 18'80
Malalien 18'08	18'04	Castillejos 12'48	1 1946
Rincón 13'88	0 18'85 X M 84	Riffien 18'54	1 18'65
Neg o 18'48	1 18'46	Negro 18'09	1 18'04
Riffien 13'58	1 18'67	Rincón 18'24	B 18'80 X M SF
Castillejos 14'02	I 14'08	Malalien 18'45	1 10'46
Miramar 14'13	1 14'16	Tetuán 14'03	The state of the s
Ceuta 14'19	The second second	TREE CO	RREO NUM. 9
TREE MIXTO NUE	I. 100	Mile. España	18'00
Wetuán	16'15	Canta 18'04	B 18'00
Malalien 18'31	1 16'81	Miramar 18'11	1 10'18
Rin ón 18'52	8 18'54 X 5 8	Castillejos 18'21	1 18789

Riffien

Megro

Rincón

Min

regociado de Asuntos Sociales Cruz Roja Es-

CENSO PROFESIONAL OBRERO

Los días 11, 13, 14, 15 y 16 del corriente mes, y de cuav media a siete de la tarde, se procederá a la entrega de los: ets Profesionales, a los dependientes, aprendices y recaderos: Cajeras de Establecimientos Mercantiles de todas clases. Igualmente se entregarán los de Representantes y Viajan de Casas Comerciales.

a las señoras y señoritas que tengan aprobado el primer Cur so, se sirvan pasar por las Ofici nas del Hospital de la Institu-Los empresarios o patronos de dicha clase de establecintos, que lo deseen, podrán enviar a éste Negociado, relanominal de sus dependientes o empleados de todas clases, de el día de la fecha hasta el mpañando dos fotografías de cada interesado en tamaño car a fin de facilitar la expedición de los mismos, ya que por msmo timpo, se pone en cono-cmiento de las que deseen cur-sar el 1.º, deben solicitarlo duespecial indole del trabajo en este gremio, no podrán concupersonalmente a las horas expresadas, los empleados de rerante los mismos días y horas. Ceuta 6 de octubre de 1937.

Ceuta, a 6 de Octubre de 1937 .- II Año Triunfal. El Comandante Jefe.

Espiga

Pan español, frances y Viena .- Especialidad en pan moreno.-Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110.

CEUTA

Teléfono, 4-7-8

en Tetuán Cardenal Cisueros, 8. Primero

Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baega) Tintes sólidos, lavados en se co especialidad en tintes para cueros Cardenal Cisnero, 8 primero

Unica Exclusiva Sucur.

sal de la Tintoreria

Catalana de Ceuta

pañola

Asamblea Local de Ceuta

Auxiliares Voluntarias de la

Cruz Roja Española, se ruega

ción cualquier día laborable des

12 del corriente, de 11 a 12 pa-

ra formalizar su inscripción. Al

El Secretario.

(II Año Triunfal)

El Presidente.

AVISO

Comité Económico Local

Precios máximos que han de regir en Plaza, desde el día 1.º de Oc mbre de 1937 (Segundo año triunfal) para los diversos artículos en venta al detall.

ı	ou veness as account				The state of	
	ARTICULOS	Unidad	Precio	ARTICULOS	Unidad	Precio
	Aceite de oliva (clase corriente) Aceite de oliva (clase refinado)	Litro Id.	2°35 2°50	Lentejas extranjeras Lentejas de Castilla	Id.	011X 2'00
Ш	Aceite de oliva (clase refinado Lata de 1 kg	Lata	3'50	Manteca cerdo, blanca	Id.	1'90 4'50
ŀ	Aceite de oliva (clase refinado lata de 2 ½ kg	Tall	8'25	Manteca cerdo, colorada Manteca cerdo, rama	Iđ.	4°50 3°70
ı	Aceite de oliva (clase refinado	Idl.	ELLET.	Mantequilla argentina sin sal	Iđ.	12'00
l	lata de 5 kg		16'25	Idem "ARIAS", salada, F. A. (lata de 200 gramos)	Lata	2'55
۱	lata de 10 kg	Id. Litro	32'50 2'50	Idem idem idem F. Al. (lata de 400 gramos)	Id.	4'80
I	Almendras	Kilo Id.	10'50 1'60	Idem idem idem F. A., detallada Idem idem idem centrifuga (la-	Kilo	9'00
I	Alubias extranjeras (F. N.)	Id.	1'00	ta de 200 gramos)	Lata	3'00
I	Alubias blancas anchas Alubias gallegas	Id.	1'25 1'40	Idem idem idem ident (lata de 400 gramos)	Id.	5'50
I	Alubias pintas y blancas	Id.	1'50 1'70	Idem idem idem, detallada	Kilo	10'00
۱	Alubias del Barco (1.ª calidad)	Id.	1'80	Maiz Margarina (paquete de 120 gra-	Id.	0"75
ı	Arroz chino	Id.	0'90 1'20	mos)	Pte Kilo	0'40
I	Azúcar cortadillo fino	Id.	1'45	Morcilla en rama de Jabugo	Id.	5'50
H	Azúcar granulada y de terrón Bacalao (Labrador segunda)	Id.	1'45 2'00	Patas de cerdo freseas		10'01
ı	Bacalao (Labrador primera) Bacalao LING extra	Id.	2°25 3°25	Patas de cerdo saladas Pimentón molido dulce	Id.	1'50
ı	Bicarbonata de sosa	Id.	0'70	Pimentón molido picante	Id.	5'00 4'50
ı	Café tostado "Santos", Carne en conservas (Lata de ½	Id.	6'55	Pimientos en conservas (lata de		
ı	kilo)	Lata	2'00	Pimientos en conserva (lata de	2000	0'60
ı	Costillas de cerdo raspadas y sa-	Kilo	0775	Pure de tomate en lata de un		1718
1	ladas	Id.	3775	Queso de bola del 40 %		1'30 5'80
ì	carne	Id.	4'25	Queso de estilo manchego	Id.	8'00
í	Chorizos en rama "Burgos" Chorizos en rama "Cantimpalos"	Id.	12'00 12'50	Idem de Villalón		7'00
ı	Chorizos en rama "Jabugo" Chorizos en rama corrientes	Id.	9'00 5'50	Salchichón de jamón Idem mezcla, de Pampiona	Id.	8'00
ı	Chorizos en manteca "Arriate"	Id.	10'00	Idem italiano	Id.	12'00
١	Chocolate "Gloria" (calidad de	Libra	1'50	Idem español, puro cular Salvado primera		16'00
۱	Idem idem (idem de 2'00)	Id.	2'00	Sobrasada mallorquina	Id.	8'2!
ı	Idem idem (idem de 2'50) Chocolate P. P. Benedictinos	Id.	2'50 2'60	Sosa corriente "Solvay"	Td.	0°50
ı	Idem "ORO"	Id.	2'30 2'60	Tomates en conservas (Español) (lata de 1/4 kg		0'48
ı	Idem "Ortiz"	Id.	2'50	Tomates en conserva, Español,	220,000	0.26
ı	ldem "Perfección núm. 6" ldem "Perfección núm. 8"	Id.	1°60 2′15	lata de ½ kMo Té negro "Boudoir"	Iđ. Kilo	25'60
ı	Meos de varias clases	Kilo Id.	3°25 1'60	Té negro "Universal"	Id.	17'50
ı	Galletas ("MARIA"), de Melilla			Trigo	Id.	8'50
ı	ldem ("Competidora" de Meli-	-	16'50	Vino tinto corriente		1'10
ı	lla) (lata de 2 ½ kilos)	Id.	10'50	Vino blanco corriente Vino dulce	Id.	1'50
İ	Kilo Yanina o Coco	Id.	6'50	Vinagre yema de 6 grados	Id.	2°50
ı	Idem "Surtidas" (lata de 1 kilo) Garbanzos corrientes	. Kilo	7'00	Vinagre yema de 8 grados Velas del Barco		1'20
ı	Garbanzos Mejicanos	. Id.	2'00	Velas Lunacera (400 gramos)	Iđ.	1'20
	Garbanzos Castilla 44/46	. Id.	2'20	Pan de flama o de miga blanda en piezas de un kilogramo	Kilo	0770
ı	Garbanzos Castilla 42/44	. Id.	2'35 2'80	Pan de Familia o de miga com pacta y dura, en piesas de un		
l	Habas corrientes pequeñas	. Id.	070	kilogramo o en dos de 0'500	20 78	*
l	ladoas granadinas finas	. Id.	0775 1'00	Idem de idem idem. Pieza de		0*7
ı	Harina lacteada	Id.	0'85 3'00	0'500 kilogramos		0'40
١	Tagos secos de "Lebe"	. Kilo	1'40	zas de 0'450 kilogramos o cua.		
١	Jabón bloque de 225 gramos Jabón bloque de 250 gramos	. I To	0'45	tro de 0'225 kilogramos Idem de idem idem idem, pleza		0'8
1	Jabón verde	Id.	1'00	de 0'450 kilogramos	The said	0'40
4	muon hianco	Tre	1'90	0'225 kilogramos		0'2
1	Jabón Pinta Azul	Ta.	1'90 1'95	Pan de Lujo Francés y de Viena pistoletes y molletas redondas		F- 1919
1	Jamon de "Jahuco" por piezas	10.	9'00	dos piezas de 0'400 kilogramos		-
1	Leaning the family nor niegge	10	11'00	o cuatro de 0'200 kilogramos Idem de idem idem, pieza de		0'8
	Jamón de Guituelo por piezas	Id.	12'00 12'00	0'400 kilogramos Idem de idem idem, pieza de		0'4
1	corteza detallada 100 granno		1'80	0'200 kilogramos	17 1	0'2
	LIBION N' N LIOTO OF	21		Idem Molletas y vienas para desayunos de 80/90 gramos		0'1
	Id. id dotallada 100 internacional	Lata	40'00	The state of the s	1	

NOTA.—Los precios del pan en sus diversas variedades, se entenderán en PANADERIA, sucursal o tienda de reventa. En los demás esta-blecimientos autorizados legalmente para la venta de pan, así como en el reparto a domicilio podrá gravarse en cinco céntimos por cada KILOGRAMO de pan de FLAMA y FAMILIA. por cada 900 gramos en el de lujo ESPAÑOL, y por 800 gramos en el FRANCES y de VIENA. Ceuta, 30 de Septiembre de 1937. II ANO TRIUNFAL.

Lentejas peladas lomisión Gestora del Ayuntamiento de Centa.

id. detallado, 100 gramos

condensada evaporada

leche condensada "La Vaca" ...

eche condensada "Lechera" es

dem idem Holandesa "La Le-chera) entejas finas

entejas verdosas

Lentejas Salamanca

Precios máximos fijados que han de regir en Plaza para los siguientes artículos en su venta al detall

1'00

0290

1'05

1'10

1'40 1'25

1'35 1'50

Iđ.

Id.

De primera calidad en un tro- 20 o en filetes	Manteca en rama Carne de cordero Higado y Pulmón Carne de cabra Higado y Pulmón CARNE DE JABALI Chuletas y carne de piernas. Filetes y carne sin hueso Demás carne Huevos frescos del campo exterior Leche fresca de vaca o cabra	Kilo 4'50 Id. 3'00 Id. 3'21 Id. 2'50 Kilo 3'21 Id. 3'7! Id. 3'7! Id. 2'50 Docena 3'00
-----------------------------------------------	-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	---------------------------------------------------------------------------------------

ado, están fijados en las car legras de la Pescadería. Las frutas y hortalizas se fi-lan a diario en los distintos ta - Los precios del pes | bleros del Mercado de Abastos,

Ceuta Octubre de 1937. II Año Triunfal. El Presidente Fernando Lopez Cantil

ATENCION CONSUMIDORES DE HIERRO PARA LA Debiendo empezar próxima-mente el 2.º Curso para Damas

CONSTRUCCION Y OTROS MENESTERES Desde esta fecha podéis comprar carriles, vigas doble T y otros perfiles y varios tipos de hierro y en planchas (de aprovechamiento) al precio máximo de TREINTA CENTIMOS EL KILO, fijado por el Comité Económico Local de Ceuta.

El que encuentre lo que necesita dentro de las existencias que hay en el Llano de las Damas núm. 71 — Casa Más-Carles — podrá economizar alredador de SETENTA CENTIMOS DE PESETAS EN KILO. Decidirse antes que se agoten las exis-

Además, en esta mima casa, encontrarán siempre, tubos y canales de cemento de la mejor calidad, existencias disponibles para entrega inmediata.

Legía líquida, hasta fin de mes se regala a todos los Cuerpos del Ejército, Ayuntamiento y Casas de Beneficencia. Quedan aun, unos dos mil litros más. No demoren, que a primero de Octubre ya se cobrará su importe.

Nada perderán visitando la casa, en donde encontrarán infinidad de cosas útiles que no hallarán en otras, como son: Discos de fibra, Ballestas, algunos Motores de auto, piezas para recambio, algunos coches y camionetas, envases, tanques, herramientas, zorrillas, maderas, leñas, etc., etc.

UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ES. CRIBIR Y GRAMOVONOS PRECIOS ECONOMIGOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)

Soberanía Nacional 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS ON LOS HUMNOS Y MARCHAS MACTOMALES

La Tintorería Amayã

Viendo la necesidad de extenderse para el servicio público en su ramo de limpiezas y teñidos de toda clase de ropas tanto usadas como nuevas, tiene a bien anunciar al distinguido público de Larache que se recibirán encargos de toda clase de ropas y tejidos, alfombras, cortinas, cortinones etc., etc., tanto para limpiar como para teñir y los precios serán los mismos que se cobran en la fabrica de Ceuta sin recargo por el transporte.

PARA SUS ENCARGOS DIRIGIRSE A

DON ABELIARDO CANOVAS

Administración de Loterías, calle Canalejas. Larache

¿QUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora

Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2.

M Menopolio de Tabacos recomienda a los fumadores qui tochacen les cigarrilles tiades con picaduras ordinarias de precodencia dudosa presentados en cajetillas de origen anénimo 7 que expenden ciertes desapren-ivos intermediaries a les mismes precios a que se venden los buenos en el mercade. La mejer garantia para el fumador de la anzenticidad de los productes en que éstes vayan revestidos del precinte "Moneyello de

CASA IBANEZ Grandes Almacenes de tejidos y confección

LA CASA MAS SURTIDA

IIULTIMAS NOVEDADES!!

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864

Demieffie legal: Valladolid, Edificie de su prepiedad, salia del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, AC-CIDENTES y otros Ramos

Subdirector en Ceuta TOT LUIS UTOR GUERRERO Telétone núm. 1-6 Genzález de la Vega núm. 5.

Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos. - Servicio directo a pie de obra

Depósico: P. de Africa, 12, (bajo). Teléfono, 4-0-3

EL VAPOR ITALIANO

CITTA DI BENGASI saldrá el día 10 para Sevilla y el día 16

para Málaga, Palma y Génova Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda

Para informes: DEUTA ACHILLE PETRI

y tercera clase para todos los antes mencionados puertes.

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1.

Recaudación de Contribusiones de Hacienda pública

HAGO SABER: Que la recau dación voluntaria del cuarto trimestre del año actual por concepto de patente Nacional de circulación de Automóviles correspondientes a la clase B. (Taxis) tendrá lugar durante los días del uno al quince de de mes de Octubre en las agen cia Recaudatoria Calle Alfau número 13 de 9 a 12 mañana y 2 a 5 de la tarde en la cludad de Ceuta.

Ayuntamientorde Ceuta

Sección primera de Recluta

MOVILIZACION

Ignorándose el paradero de los mozos que a continuación se relacionan, pertenecientes al TERCER TRIMESTRE del Reem plazo de 1929, se pone en conocimiento de los interesados, para que, antes del próximo día once, se presenten en esta sec ción primera de Recluta (Ayun tamiento), con objeto de reci-bir instrucciones acerca de su incorporación a filas.

GASPAR GOMEZ GARCIA, hijo de Gaspar y Catalina, na ural de Tarifa. RAMON JIMENEZ BARRIO-NUEVO, de Francisco y Dolo-res natural de Cuta.

MANUEL DIAZ VEGA, de MI guel y Josefa, natural de Ceu-MANUEL MORILLA VEGA, de Eladia, natural de Ceuta. Ceuta 6 de octubre de 1937.

II ANO TRIUNFAL. El Presidente Nicolás Jiménez Olmedo

Ayuntamiento de Ceuta

DON JOSE BLANCO PEREZ AGENTE EJECUTIVO DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD. HAGO SABER: Que por el

presente se cita y emplaza al vecino de esta ciudad don Cán dido Cerdeira, para que, en el plazo de diez días que empeza rán a contarse desde el siguien te en que aparezca este Edic-to en el Boletín Oficial de la Ciudad, comparezca por si o por medio de representante le gal, para que abone a este Ayun tamiento la suma de SEISCIEN TAS TREINTA Y NUEVE PE-SETAS que es en deber a esta Corporación por almacenaje, acarreo y transporte de muebles de su propiedad, más el recargo del veinte por ciento y demos restas y corres. demás gastos y costas causa-das, advirtiéndole que transcu rrido este plazo sin haberlo efectuado, se procederá a la expresados muebles.

Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta 7 de octubre de 1937 II Año Triunfal.

José Blanco



MACHARNUDO "LA RIVA"

Depositarie en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

Dector J. Navarro Martinez

Enfermedades de les niños Ex interno por epesición de la especialidad Consultas: De 11 a 1 y de 4 a 5 General Sanjurjo, 10, entresuelo TETUAN

CAFE "LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Tueste diarie

CASA MOLINA ELECTRICEDAD, JUGUETERLE LOZA Y CRILTAL, PAPELIES PENTADOS THLEF. 150. ZUTUAN

Don Filomeno Aspe, Aduana, B

HIN LARACHE

Doctora

Antonia Castillo

Médica - Tocóloga

Participa haber cambiado su domicilio y consultas al Hotel Majestic.

Sus horas de consulta serán las habituales de 10 a 11 y de 4 a 6, los días laborables.

CEUTA

Colegio de Ntra. Sra. del Pilar

TETUAN (MARRUECOS)

Se admiten alumnes

EXTERNOS INTERNOS MEDIOPENSIONISTAS

La matricula del internado es limitada, para informes selicitarlos de la DIRECCION.

CAFE BAR

CENTIN

PASTELBRIA Y REPOSTERIA.-RESTAURANT Teléfono 4-9 Ceuta Primo de Rivera, 5

[Comerciantes!

[Industriales!

¡Contratistas de obras, etc., etc.!

Assguren su personal contra les riesges de accidentes Est rabajo on la Mutualidad Patropal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de les intereses locales aparte de les multiples beneficies directes que para Vd. re presenta el ser un asociado más de una Entidad que ne persigue ningún fin lucrativo y si ci de estar a cubierte di una obligación impuesta por la Ley con el mesior ceste posible

PRIMO DE RIVERA, 51

TELEFONO, 8-8-8

RAMON WEIL y HERMANO

Fábricas de hielo.—Cámaras frigorificas.—Aguas carbónicas y Jarabes DEPOSITARIO DE LA

CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSS Casa Central: MECILLA Jucursal en CEUTA. TELEPONO NMERO 280

Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? - HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES -

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencias, preferido por los constructores. Depositarios en Centa-Tetuán y Larache:

Dr. LAZARRAGA

Casa BAEZA HERMANOS

especialista de garganta nariz y oldos Visita en Ceuta: Hotel Albambra" Sábados y domingos: de 10 a 12

Juan Cañada Moreno

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCEO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN BERVE-CIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE. CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELHIJA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DI-CHOS PUERTOS Y CICEVERSA

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCED OS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA ENFORMES!

EN CHUTA Don José San Martin, Jardines, N Camcons, 9, Telécono, 188 EN TANGER ATTIVES HE Don Plácido Fernándes, B D Ante &.

EN GIBRALTAR Don Pedro Arbesant, Casto Rove, all

Viernes, 8 de Octubre de 1937

LA GRATA VISITA DE AYER

SS. AA. RR. los Duques de Guisa pasaron la jornada del jueves en la Capital del Protectorado

Visita a S. A. I. el Jalifa; almuerzo de gala en la Alta Comisaría y recorrido a varios establecimientos militatares y artísticos de la población

mañana de ayer llegaron a nues de dicho centro. , tra ciudad procedentes de La- El señor Bertuchi explicó el rache, su habitual residencia, los Serenisimos Señores Duques de Guisa, tan cariñosamente es monia de imposición, con asistencia de las autoridades supede la mayor brillantez, en la pro fica obra que alli se realiza. pia capital del Lucus. Oportunamente hubimos de

subrayar la viva satisfacción con que todos los sectores socia les de la Zona, y muy especial mente los larachenses, que sien ten verdadera veneración por la Duquesa de Guisa, que alli realiza, con modesta sencillez, un ejemplar apostolado carita. tivo habían acogido la augusta determinación del Príncipe Muley El Hassan, que, una vez más, ha sabido interpretar fielmen te el auténtico sentir de los ma rroquies. Por todo ello la visita de ayer fué un acontecimiento gratisimo y un adecuado motivo para que los Duques de Guisa, y sus distingcidos acompañantes, recibieran muy expresivos homenajes de solidaridad y sim

Con los distinguidos viajeros llegaron la dama de honor de la Duquesa, su Secretario particular, M. Chambon, y otras personas del séquito particular de la egregia visitante. Asímismo, vinieron de Larache el Jefe del Territorio Occidental, Coronel señor Cebollino y señora, y el Interventor Regional de aquella Zona, señor García Figueras. Y de Tanger, personalidades fran cesas tan relevantes como M. Sa batier y señora y el Barón M. André D'Entrigues y esposa. También vino de la ciudad internacional, con el mismo obje to, el jefe de al Oficina del Estado Español, doctor don Manuel Amieva, y señora. Apenas llegados a nuestra ciu

AA. RR. tes se dirigieron a la Residendonde se alojan, siendo re cibidos por S. E. el Alto Comisa rio don Juan Beigbeder, Secre. tario General de la Alta Comi. saria don Antonio Yuste, Ministro de España en Tánger, don Juan Peche, el Embajador senor Agramonte, Coronel Jefe del Sector, señor Recas, y otras personalidades de los distintos servicios militares y diplomáticos de la Alta Comisaria así como por los Ayudantes y Secretario de S. E. A la una de la tar de llegó de Ceuta, acompañado de su Avudante, el Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Ma rruecos General de División, don Luis Lombarte

Después de saludar a las per sonalidades alli presentes, los Duques de Guisa pasaron a des taciones que les sirven de aloia miento en la Residencia, don de prestan guardia de honor lanceros de la Guardia Jalifia na, en uniforme de gala.

VISITA AL BARRIO MORO Y ESCUELA DE ARTES IN-DIGENAS

Comisario y la mayor parte de las personaidades mencionadas efectuaron un detenido recorri do por el barrio árabe, cuyas bellezas y puro tipismo elogia ron grandemente los distinguidos visitantes, pasando después a ese magnifico establecimien de restauración de as manu facturas artísticas marroquies que es la Escuela de Artes Indi genas donde su digno director. don Mariano Bertuchi, inspector de Bellas Artes de la Zona. recibió a sus visitantes, acompañándolos en su detenido reco trabajos de investigación histó

funcionamiento de cada una de las secciones de la Escuela en cuales se hallaban trabatimados en toda la zona por su jando numerosos alumnos y incesante actuación benéfica, después mostró a los Duques de siendo el principal motivo de su Guisa, algunos de los maravillo y ha realizado ensayos persona-viaje el deseo de la Duquesa sos objetos de arte que interior es con feliz exito invitó a sus viaje el deseo de la Duquesa sos objetos de arte que inte-de agradecer personalmente a gran la valiosa exposición de S. A. I. el Jalifa, noble Emir El las manufacturas alli elabora Hassan, la concesión de la Gran das. Finalmente, como recuerdo Cruz de la Orden de la Mehde la visita, entregó a SS. AA. dauia con que recientemente hu dos primorosos objetos de cuero bo de distinguirla, y cuya cere repujado. Los Duques de Guisa estamparon su firma en el album de honor de la Escuela y riores del Protectorado, hubo de felicitaron muy expresivamente efectuarse, días atrás y dentro al señor Bertuchi por la magní A la una de la tarde, los ilus-

tres huéspedes marcharon de nuevo a la Residencia, de don cle volvieron a salir momentos después, encaminándose al Pa lacio del Mexuar, con objeto de cumplimentar a S. A. I. el Ja lifa, Muley El Hassan. En la comitiva figuraban las altas per sonalidades ya enumeradas. La Duquesa de Guisa, que realza-ba la distinción de su figura con un elegante traje blanco y negro, cruzaba su pecho con la banda verdiblanca correspondiente a la Gran Cruz de la Or den de la Mehdauia. Asimismo estuvieron en el Mexuar, muy distinguidas damas de la bue. na sociedad tetuani, que acom pañan a la egregia visitante a lo largo de su estancia entre nos

EN EL PALACIO DE MEXUAR La entrevista de S. A. I. el Jalifa y los Duques de Guisa se d sarrolló en términos de viva cordialidad

Una vez en el Palacio del Mexuar y cambiados los saludos protocolarios los Duques de Gui sa tomaron asiento en la cama reta del trono, donde se encon traba el Principe Muley El Has san, acompañado de S. II. el Gran Visir Sidi Ahmed El Gan mia, el Jefe del Gabinete de In terpretación don Emilio Alvarez Sanz Tubau y el Comandante de S. A., comandante señor Gra nados. Los señores Beigbeder, Yuste y Lombarte, se situaron, naturalmente, en sitios de prefe

La Serenisima Señora Duque sa de Guisa, en castellano correctisimo, pronunció breves fra ses para agradecer a S. A. la reciente concesión de la Gran Cruz de la Orden de la Mehdauia y exteriorizar la gran satisfacción que experimentaba al ser poseedora de tan alta y res petable condecoración jalifiana. Tuvo frases de elogio para las felices circunstancias en que S. A. desarrolla su inteligente So berania, así como para el esta do de pacífico y ordenado flore cimiento que se aprecia en la Zo na de Marruecos, de la cual, y muy especialmente de la región

sa es una ferviente enamorada Una vez que el señor Tubau tradujo esos gentiles conceptos, S. A. correspondió a la saluta cansar un momento en las habi ción de la Duquesa diciendo que pocas veces había experimenta do un gozo tan intimo como en esta ocasión, en que al conce der esa distinción a la Serenisi ma Señora no hacía sino desta car una actuación benéfica. lle na de caritativas obras y de em presas de un valor altruista y Poco antes del mediodía los nal. Las bondades de la Duque Duques de Guisa, S. E. el Alto sa, muy justamente denomina da el hada-madrina de los po bres, alcanzan a todos los sec tores sociales de la región de Larache, y su fama y sus virtu des llenan todos los ámbitos de Marruecos. Es por esto, añadió S. A., que yo no he tenido, en esta gratísima ocasión, más que interpretar gozosamente los de

de Larache, la Duquesa de Gui.

seos de todos. A continuación se entabló una animada conversación particu lar que se prolongó algunos mi. nutos, y en el curso de la cual marcharon en auto a la finca S. A. se interesó mucho por los, de S. A. I. el Jalifa, en los alre

En las primeras horas de la rrido por las distintas instalacio rica que realiza inteligentemen te el Duque de Guisa, así como por sus vastas experiencias de cultivos agricolas. En este últi mo aspecto, el principe Muley Hassan, que, según es sabi-

muestra un gran entusias

visitantes a que acudieran por la tarde a la hermosa huerta que posee en los alrededores de Tetuán, donde S. A. pasa la ma yor parte de sus horas libres. Los duques de Guisa acepta ron muy complacidos tan gentil invitación. Seguidamente, se dió por terminado el acto, iniciándose los saludos y despedidas. S. A. descendió el trono y acompañó a los Duques de Guisa hasta el mismo pórtico del

dos sus visitantes. ALMUERZO DE GALA EN LA ALTA COMISARIA

Mexuar, estrechando con bonda

dosa deferencia la mano de to-

A las dos de la tarde, y tras unas copas de vino español, se sirvió el almuerzo en el comedor de gala de la Alta Comisaria, desarrollándose el acto dentro de la mayor animación y cordia lidad. La comida fué servida irreprochablemente, con arreglo un exquisito menú.

Ostentaba la presidencia S. A. R. la señora Duquesa de Guisa. a cuyo lado tomaron asiento: Jefe Superior de las Fuerzas Mi litares de Marruecos, General Lombarte, Embajador señor Agramonte Señora de Yuste. Señora de Sabatier, Ministro de Españ aen Tánger, don Juan Peche y Cabeza de Vaca, Jefe de la Oficina del Estado espanol en Tanger, doctor don Ma nuel Amieva, Señora de Amie. va, Señora de Castillo, Barón D'Entrigues, Comandante señor Urgaiz, Dama de Compañía de la Duquesa de Guisa, Señora Condesa de Revertera, Capitán las órdenes de S. E. señor Cas illo, y Capitán habilitado de la Alta Comisaria, señor Fuertes de Villavicencio.

Frente a la Duquesa de Guisa, S. E. el Alto Comisario, den Juan Beigbeder, en cuyo lateral se sentaron; señora del Gene-ral Lombarte, señora del Em-bajador Agramonte, S. A. R. el Duque de Guisa, Secretario Ge. riral de la Alta Comitaria. don Antonio Yuste, señora del Coronel Cebollino, señora Baro nesa D'Entrigues, señor Sabatier, Coronel Jefe del Territorio de Larache, señor Cebollino, se nora de Urgaiz, senora de Fuer tes, Interventor Regional de La rache señor García Figueras. señora de Jiménez Muro, Ayu dante del General Lombarte v Comandante señor Goñi.

Las cabeceras de la mesa esta ban ocupadas por el señor Con de de Revertera y don Pedro de

OTRAS VISITAS

A las cuatro de la tarde, los Duques de Guisa, las altas au toridades del Protectorado y sé quitos respectivos, se trasladaron en coche al magnifico acuar telamiento que el Grupo de Regulares de Tetuán número 1 po see en los altos de la Alcazaba Los ilustres visitantes fueron

recibidos con los honores corres pondientes a su elevada jerar. quía, y acompañados del Comandante Mayor del Grupo, don José Montaner, y de otros humanitario realmente excepcio Jefes y Oficiales de la bizarra unidad. recorrieron la mayor parte de las dependencias y ser vicios de la admirable instala ción, deteniéndose en la lujosa Sala de Banderas de tan alto valor histórico en la iniciación del Movimiento Nacional, y en la espléndida galería que da vis ta a uno de los más bellos panoramas tetuanies.

La visita al Grupo de Regula res produjo general satisfacción terimnada agrella, a media tarde, los Duques de Guisa, séquito, y autoridades superiores dedores de la ciudad, donde, atendidos por la proverbial gen tileza el principe Muley El Has san, permanecieron hasta el ano checer. Alli tuvieron ocasión de admirar los hermosos cultivos y la riqueza ganadera, que consti tuyen una simpática preocupa ción de S. A. Fué servido un exquisito té a usanza árabe, con profusión de dulces y pastas de la sabrosa repostería musul Después del agradable ratio

transcurrido en la augusta com pañía de SS. AA. las ilustres per sonalidades mencionadas se tras ladaron a la Alta Comisaria, en cuyos jardines, espléndidamen te iluminados, se celebró, a las seis y media de la tarde una bri llantisima fiesta a la que concu rrieron las más significadas au toridades civiles y militares de la capital del Protectorado y muchas distinguidas damas de la buena sociedad tetuani.

La fiesta fué amenizada la banda de música de la Guar dia Jalifiana. Todos los invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch. La reunión, muy grata, se prolongó animadamente hasta las nueve de la

Por la noche, a las diez, se sirvió una cena intima, de doce cubiertos, en la Alta Comisaría donde pernoctaron los distinguidos viajeros. Los Duques ñánigo. Ayer mañana fuerzas de Guisa, a quienes rendimos rojas considerables se lanzaron el homenaje de nuestra devo-rión y simulatía, ablandolarán la capital del Protectorado en la mañana de hop viernes, encaminándose directamente a La

Galerias de monstruos

MEMORIAS BREVES DEL SEÑOR POR-TELA VALLADARES

En los sensacionales documentos inéditos del señor Portela Valladares, que en días anteriores hemos publicado en estas columnas, hay una clara, terminante y enérgica acusación de traición a la Patria para los hombres que constituyen el mal llamado Gobierno de Valencia.

El señor Portela Valladares nos dice, en sus breves recuer "El Cónsul al llegar aquí, resueltamente y claramente me afirmó que todas las esperanzas de él y de la Generalidad estaban en el apoyo de Francia, en la actitud de Francia, a la que habían ofrecido Cataluña, Valencia y Murcia".

Ya conocíamos al señor Companys; en su aspecto de pre sidiable estuvo cumpliendo las obligaciones de esta actividad suya en el penal de Cartagena hasta que fué relevado de tales trabjos por los que antes habían sido sus cómplices, los Azañas rodromo propio, el piloto rojo y los Prietos. Pero el pretexto separatista de Companys no se había desenmascarado tan francamente, mostrando su rostro patibulario de traidor a la Patria, como en estos días de gloria

A los que aun tuvieran dudas acerca del carácter no secesionista sino inhonorable, falaz, vendedor de jirones de la Patria al mejor comprador, le bastarán las afirmaciones que son propias de su condición.

Al acusarle, el señor Portela señala con el dedo, igualmen te, a los hombres de Valencia.

No pueden ser extraños a la intención y a la preparación del crimen, que no se hubiera podido cometer sin su ayuda, o al menos sin su pasividad bien pagada. El señor Portela lo cree también así; porque vuelve a decir en Francia, dejando ahora en la vaga claridad de una bien meditada penumbra el nombre de los traidores: "Corría la pretensión de que Cataluña, Valen cia y Murcia, separadas del resto de la nación, entrasen en una zona de dependencia de Francia'

No dice; "Es Companys el que pretende cometer este repugnante delito", sino que la pretensión que corre la supone en el ánimo de todos los que tienden su mano a Francia en espera de pago o limosna. Es todo el Gobierno de Valencia el acusado por las palabras del señor Portela.

Para el señor Portela es carne de horca todo lo que deja tras de sí, en la zona roja, cuando, huyendo a sus posibles verdu gos, busca refugio, aterrorizado, en un buque francés. Ya lo cree así antes de que el Cónsul le informe resueltamente, claramente, sobre aquel propósito de traición. Aún sin ellos, sin co nocer este nuevo punto oscuro, en aquellas conciencias, son todas gentes indeseables, de imposible convivencia con las perso as honradas. Detrás del señor Portela queda la disgregación, el desorden, la anarquía, los incendios, los saqueos, los asesina tos en masa. No se puede aceptar como Gobierno el que impo ne o consiente esta barbarie.

A todo esto - él le dice al Almirante que más de dos ter cios de nuestra España — donde, gozosamente, se obedece al Caudillo hay más organización más condición de Estado y, por lo tanto, más condiciones de lucha. Una unidad de dirección y un poder obedecido: las más decisivas exigencias para ganar la guerra. Y sobre todo, está el General Franco, que es, sin duda, una de las figuras más completas que pueden encontrarse en nuestra historia militar.

El señor Portela se siente atraído por la gloria de nuestro Movimiento y por la figura de nuestro Caudillo. El lo dice. Ya sale, en cambio, de aquel caos rojo con el pensamiento es pantado, con el corazón sobrecogido, con las entrañas revueltas cansarán cada diez días, dosde asco. ¿Cómo es posible que ahora, voluntariamente, vuelva a mancharse con el contacto de los que él declaró impuros?

Es natural que el señor Portela sienta, simultáneamente, y todas las comodidades para ha las dos sensaciones: la del entusiasmo por nuestra Causa y la de cerles grato su descanso. náuseas físicas ante la delincuencia vulgar de los hombres que deja en aquelarre bolchevique. Toda persona sensible y aún las de mediana sensibilidad han de experimentar las mismas angus

También es natural que durante su estancia en el país vecino se esfuerce en convencer a sus políticos de que están en nuestro lado la justicia, el orden y el progreso.

Y la fuerza también.

Acaso le duelen en la conciencia aquellos rumorcillos de timos su actuación pasada, cuando con nerviosidad y premuras que el más benévolo pudiera calificar de complicidad o cobardía abandonó el poder y los destinos de España en manos que él sabía indignas e infames.

Todo ello sería natural, pero si ha ido a Valencia.

Eso también sería natural, porque la naturaleza humana, si no está sostenida por un ideal, es débil y asequible a la tentación. Y las tentaciones.

Pero el capítulo de las tentaciones, en la triste historia de un pobre señor decrépito, es otro distinto punto.

Crónica de Aragón

MAS DE CIEN MUERTOS TUVIERON LOS ROJOS AL ATACAR EN EL SEC-TOR DE SABIÑANIGO -000-

Zaragoza, 7. — Se afirma la siguieron sorprender a nuestros mejoría del tilempo en Aragón; soldados. Los marxistas confia aquellas lluvias a ratos torren ciales, de otros dias han cesado para dar paso a un vien prematuros anticipos del in-

El primer enemigo de nues-tros soldados ha desado en su ofensiva y éste otro adversa. rio, el frio, se bate en retirada. también derrotado por el Servicio de Intendencia que, ape nas ha comenzado a refrescar el tiempo empieza sus prepara tivos para dar la batalla al in vierno. Las caravanas de muni cionamiento y de materila se han convertido en camiones re pletos de prendas de abrigo. que apenas se aproximan a las primeras lineas son distribuidas entre los soldados, quienes las reciben con el júbilo coniguien

"L Depeche" de Toulouse, de aye, publicó una fotografía de con el siguiente pie: Una vista de Caspe, pueblo liberao por las tropas republica nas, en sus últimos avances en el frente de Aragón". Caspe, co mo todos sabemos, está en territorio rojo desde el 18 de ju

Como se vé, es un procedi-miento magnifico para tener con tentos a los papanatas, que creen cuanto dicen los papelu chos rojos.

Es, sin duda, para lograr triunfos más positivos, para lo que Pozas ha ordenado ayer, un golpe de mano sobre nuestras posiciones del sector de Sabial asalto de unas posisiones, en cuya conquista tenía puestas sus esperanzas el Mando rojo, te duran Lievaban ya muchos dias las invernal. hordas rojas presionando por aquel sector y por eso no con-

ban en obtener un triunfo y no consiguieron más que otra derrota, pues nuestros solados se tecillo fresco, que sabe ya a los han batido con el mismo valor de siempre. Los milicianos, en vista del fracaso, desistieron de su propósito y emprendieron la retirada, dejando en el campo un centenar de cadáveres, pero han intentado retroceder cuando ya era tarde para hacerlo, ya que en una maniobra envolven te la Mehal-la rodeó a los ata cantes rojos, que quedaron cer cados, sin posible salida a me nos que loi ntenten violentamente, con lo que es posible de jan todos sus efectivos en el Ayer tarde mismo comenzó

la labor de limpieza en la bolsa formada. A primera hora ya se habian entregado a nuestras tropas hasta treinta rojillos. Es tos declararon, que sus compa ñeros no tardarán en presen. tarse en nuestras lineas, pues ya saben que no tienen posibilidad alguna de escape. Además nuestras topas han recogido ma terial en abundancia, entre el que figuran diez ametralladoras dos morteros, ciento cinco fusi les, municiones y material de

Desde ahora en adelante, nuestros soldados tendrán que seguir luchando a diario, espe cialmente contra el enemigo al que nos referiamos al principio; el frio; pero para vencer a este enemigo, también cuen ta nuestra España con un Ejér cito de mujeres que trabajan sin descanso en la confección de prendas de abrigo que hagan más soportable a nuestros sol. dados la permanencia en el fren te durante la próxima estación

OTRAS INFORMACIONES

Salamanca 7. - Por escuadri llas o por aviones aislados, el paso de elementos de aviación de Francia a la España roja, es

No hace mucho se hallaba en Toulouse un avión "Ectra", que desde hace algún tiempo, venia siendo objeto de algunas repara ciones. Pues bien, el día 4 llegó en avión de línea, un piloto ro jo y entonces sacaron el avión ya reparado, le pusieron en mar cha y como si estuviera en ae emprendió el vuelo con dirección a la España marxista.

Como se ve, el procedimiento de suministro de aviones por Francia al gobierno de Valen cia es bien sencillo. ¿No es ver dad, señor Cott?

Lo que ya no es tan fácil de conseguir es el poner a la avia ción francesa a la altura técni ca moderna de otros países. La política no da tiempo para más

EN PIEDRAHITA HA SIDO INAUGURADO EL "ABRI-GO DEL SOLDADO"

In rvienen varios oradores en el acto

Avila, 7. — Con gran entusias mo y solemnidad, se celebró ayer en Piedrahita, la inauguración del local titulado: "Abrigo del soldado", instituído bajo la ad vocación de la patrona de la vi Nuestra Señora de la Vega. asistiendo las autoridades y el pueblo en masa

Amenizó el acto la banda municipal. Pronunciaron discursos varios oradores y entre ellos, elocuentisimo, del hijo de Piedrahita, Yanguas Messia.

Después desfilaron los fiechas
y se entonaron los himnos pa-

UN HOGAR PARA EL COMBA TIENTE EN SEVILLA

Los servicios del "Descanso del Soldado" quedarán ins talados en un pam.llón de la Exposición

Sevilla, 7. — Muy en breve se naugurará, en esta capital, la obra del "Descanso del soldapara la que se ha cedi. do uno de los mejores pabello nes de la pasada Exposición, en el que quedarán instalados todos los servicios.

La delegada nacional, Pilar Primo de Rivera, ha nombrado para este fin, una subdelegada en Sevilla

cientos combatientes, que dispondrán en él de baño, ducha

LA RECAUDACION EN ZARA. GOZA PARA LA CONSTRUC-CION DEL NUEVO ACORAZA-DO "ESPAÑA"

Zaragoza, 7. — En el gobierno militar de Zaragoza se han re caudadi, hasta el día de la fe cha para la adquisición del nue vo acorazado "España", la can tidad de doscientos setenta y nueve mil quinientas cincuenta pesetas con treinta y siete cén-

GARCIA SANCHIZ DARA SU CHARLA "LA HISPANIDAD" EN LA CAPITAL ARAGONESA EL DIA DE LA RAZA

Zaragoza, 7. — El día 12 de octubre, fiesta de la Raza, en el teatro Parisiana de esta ciu dad, dará su anunciada charla García Sanchiz, a las siete de la tarde, sobre el tema "La hispa nidad".

LA INFAME PROPAGANDA ROJA

Paris, 7. — Los elementos vas cos están preparando un film de propaganda, basado en los combates cerca de Guernica.

Petenden explotar el faction sentimental del pueblo francés, a base de pequeños abandona dos, evacuación de mujeres y niños, despedida de los niños por sus padres, etc. Cuentan con el apoyo decidi

do de la embajada de Méjico que incluso les ha facilitado di nero y material para el film, tomado con los refugiados en aquella república. Quieren tam bién demostrar la intervención italiana, y, especialmente, en los combates del país vasco pa ra excitar el patriotismo fran Dicha pelicula se proyecará

en sesión privada dentro de unos días antes de conseguir la autorización para proyectarla en público.

HA DADO COMIENZO LA RE COLECCION DE ALGODON EN TODA LA ZONA DE CORDOBA . Córdoba, 7. Ha comenzado,

con gran entusiasmo, la recolec ción del algodón en toda la zo na algodonera de la provincia en cuyas faenas se ocupan muchisimos obreros En el año actual se ha fomen

SOBRE EL SUMINISTRO DE tado, extraordinariamente la CASI TODOS LOS REFUGIAVIONES POR FRANCIA A LA ESPAÑA NAO VENIR A LA ESPAÑA NAO VENIR A LA ESPAÑA NAO

¿HA SIDO HUNDIDO UN SUB MARINO PIRATA?

Londres, 7. _ Esta tarde en los circulos de esta capital se aseguraba que horas antes un barco de guerra inglés había si do torpedeado por un submari pirata, sin que el torpeco hubiera hecho blanco y que el buque británico había contesta do a la agresión con bombas a propósito y los marinos ingle ses tenían la creencia de que ha bian alcanzado al submarino pi

En el Almirantazgo guarda. ban reserva sobre el particular

LOS ROJOS ASALTAN LA CA-SA DEL DOCTOR MARAÑON EN MADRID

Es nna represalia a los ar-ticulos de Marañón en la prensa americana diciendo la verdad de la guerra en España

Madrid, 7. - Las iras de los dirigentes rojos se han desata do contra el doctor don Grego. rio Marañón, que en la Prensa de diversas naciones americanas está contando en una serie de artículos la verdad de la gue rra de España y los crimenes y saqueos cometidos por el Go bierno rojo y sus hordas.

Como represalia los gerifaltes marxistas han acordado imponerle fuertes sanciones y a tal fin esta mañana una partica de milicanos de la brigada inter nacional penetraron en el domicilio del doctor Marañón, en Madrid, apoderándose de cuan

EL GOBIERNO FRANCES HA DESTITUIDO A SU EMBAJA. DOR EN LA ZONA ROJA

Paris, 7. — En los circulos po iticos, generalmente bien infor mados, se asegura que el Gobier no francés ha destituído al se nor Herbete, embajador de Fran cia en la España roja.

UNA PRUEBA DE LA DESMO RALIZACION DE LOS SOLDA. DOS ROJOS

Valencia, 7. _ El ministro ro jo de Defensa Indalecio Prieto ha firmado el enterado de la sen tencia de muetre dictado por el Tribunal Militar contra el sol dado de caballería Antonio Río deas. Grande, que se dió un tiro en una mano, intencionadamente, para ser evacuado del frents

Es una prueba de la desmora rojo, donde los hombres llegan al extremo de herirse para no seguir combatiendo.

OTRO DIA SIN PAN EN BAR-CELONA

Barcelona, 7. - La Conserie ría de Abastos ha publicado hoy una nota en la que se dice que pesar de haberse anunciado que habría pan en el día de hoy ha sido imposible su fabricación toda vez que el tren en que ve nia un cargamento de harina sufrió averías y aún no ha llega do a la capital catalana.

EL NEGUS BIZCAITARRA EN VALENCIA

Aguirre, el Negus bizcaitarra, que se ha entrevistado esta ma ñana con Irujo y Negrin para tratar de los refugiados españo les en Francia, a quienes el Go bierno de la vecina nación obli ga a regresar a España, permitiéndoles elegir entre la zona na cional y la roja.

Aguirre se ha mostrado alar mado, porque dice que un ochen ta por ciento de los refugiados optan por ir a la zona que rige el Generalisimo Franco. Sus compañeros no han podi

do encontrar una fórmula para resolver esa cuestión. Por la tarde Aguirrechu ha sa lido en dirección a Bayona.

HUELVA EN LA FIESTA DE LA RAZA Y EL PILAR

Huelvado, 7. — El Ayunta. miento ha acordado para el día doce Fiesta de la Raza y del Pi ler, celebrar una solemne misa al pie del monumento a Cristó bal Colón También se celebrarán otros

del Pilar y el descubrimiento de América, en los que tomarán tisfactoria y en breve se firm parte brillantes oradores.

NAL

Bayona, 7. — Las autorid francesas de esta ciudad ha tendido tres mil pasaportes otros tantos refugiados les para que entren en la

nacional. Es muy comentado el hecho de que casi la totalia de los refugiados optan po a la zona nacional, a pesar las presiones de los bolchevionespañoles y franceses de es

DETENCION DEL DIRECT DE LA RADIO DE CASTELLA

Castellón, 7. — Ha sido carcelado el Director de la dio Local, sin que se sepan motivos que provocaron su

En la emisora y en el dom lio del detenido se practicam minuciosos registros, por as tes de policia sin que encon ran nada que pudiera per

LLEGAN A IRUN MIL RETU GIADOS EN FRANCIA

San Sebastián, 7. — Esta nana llegaron a la frontera Irún, mil refugiados en F cia, expulsados por el Gobie francés y los cuales eligiero bremente venir a nuestra 201 Fueron recibidos por alguatoridades, delegados de lio Social y mucha gente, reándose a España y al Caud

Auxilio Social se ha ocupade ellos y ha habilitado ale gues y viveres para su manu

LOS ROJOS MOVILIZA OTROS CUATRO REEMPL ZOS DE MARINA Valencia. 7. — Por una or

del ministro rojo de Marina acuerdo con el Estado Mayor la Armada Roja se han mo zado otros cuatro reemplazos

SIGUEN LAS PROTESTAS I LOS ARABES CONTRA LA LITICA INGLESA EN PAU TINA

Berlin, 7. — Continúan árabes manifestánose contra política inglesa, en lo que pecta al pretendido reparto Palestina Como continúan detenciones muchos jefes ára se han ocultado en pequeñas

El Ejército inglés, con el texto de realizar maniobras, concentrado numerosas fue y vigila constantemente ante temor de una sublevación.

PACIONES DE FABRICAS IN FRANCIA Para el 22 se anuncia la huelga de los funciona-

rios del Estado veras medidas dictadas por Gobierno Chautemps, esta m ñana se declararon en hue cuatrocientos cincuenta obr ros de una fábrica de algod por haber sido despedido u

de sus compañeros. También en un importante age de la capital los emples se declararon en huelga ocu

Para el día veintidós se anunciado la huelga de los s cionarios del Estado, si es no se atienden sus peticiones levaciones de sueldo, que fican por el aumento del cos

UN MITIN ACCIDENTADO PARIS Wintiún heridos y muchas

detenciones Paris, 7. - En un mitin el toral celebrado anoche por derechas como propaganda las elecciones cantonales del I ximo domingo, elementos ex mistas promovieron incide con sus interrupciones dar origen a un fuerte altercado

a que interviniese la policia ve interior personas resulta ron heridas y la policía pracicó buen número de detencio UN ACUERDO COMERCIALITA LO-NIPON

Roma, 7. — Se comunica cialmente que las negociaciones italo-niponas para un act actos exaltándose a la Virgen do comercial entre ambos p ses han sido completamente

> Hay que dar todo a la Patria, desinte resadamente, por eso espera de tí y manera espontáneo toda la Chatarra

> > SORN

que tengas.



INSTRUMENTOS TOPOGRÁFICOS Niveles Teodolitos

para aerotopografía Todos los accesorlos LA TÉCNICA ING. E. RÜDT

"VICTORIA" Agencia de pu blicidad. Sevilla.

Envase original . Bayer .

Las sabrosas

i lual muchachas de esta más expuesta?

No ya solamente ésta o aquélla,

sino todas, pues precisamente en

las escuelas o colegios, como, por

lo general, en todos los locales

cerrados en donde se congregan

muchas personas, es particular-

mente grande el peligro de la

propagación por contagio de los

anginas y de los catarros gripales.

Procure Vd., por esto, que sus hiji-

tos alira la escuela lleven siempre

consigo pastillas de Panflavina.

Danflavina

Curan y evitan las anginas.

Preservan del contagio!

Tubo de 15 pastillas

Caja de 30 pastillas